

Reportan fuerte alza en ocupación de camas críticas pediátricas

Desde el SSVSA indicaron que el pasado 18 de junio, el hospital Carlos Van Buren registró el 100% de ocupación en la UCI Pediátrica. Entre los virus que lideran las consultas se encuentran: Rinovirus, Influenza y Sincicial.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellapd.com

A propósito del invierno, las evidentes bajas temperaturas y la proliferación de enfermedades respiratorias, la seremi de Salud, entregó un reporte relacionado a las circulación de virus, los que actualmente afectan mayoritariamente a los más pequeños.

En ese contexto, según informaron desde la cartera, durante la semana epidemiológica 24 —la que considera el periodo entre el 8 y 14 de junio— se registraron 1.577 casos de virus respiratorios, 523 menos que en la misma semana de 2024.

Sobre la distribución, el 9,4% de ellos son por Virus Respiratorio Sincicial, 15,4% por Adenovirus, 4,8% por Influenza B y 62,7% por Influenza A.

En ese marco, la seremi Lorena Cofré remarcó que si bien “tenemos menos casos de Influenza que el año anterior”, no hay que “bajar la guardia”, por lo que “hay que vacunarse lo antes posible para pasar un buen invierno”. Esto porque la cobertura, en términos de grupos objetivos, alcanza un 72,59% en lo que respecta a la inoculación contra la Influenza.

SERVICIO PRESIONADO

Y si bien los números podrían parecer ser positivos —al menos comparativamente con el 2024—, la presión en las redes es innegable. Así lo confirmaron los propios Servicios de Salud, organismos que han registrado un “aumento progresivo” en la ocupación de camas críticas pediátricas.

Al respecto, desde la red de Valparaíso-San An-



REDES ASISTENCIALES HACEN UN LLAMADO A MANTENER ACTIVAS TODAS LAS MEDIDAS DE AUTOCUIDADO Y PREVENCIÓN.

COLMED: “EXISTE PREOCUPACIÓN”

Desde el Colegio Médico de Valparaíso, el doctor Ignacio de la Torre, confidenció que “existe bastante preocupación por el incremento de consultas a urgencias, especialmente infantiles”. Esto, explicó, porque “ha generado más presión en el sistema hospitalario, tanto en la red pública como privada, e incluso ha significado tener que derivar desde distintos puntos de la región a pacientes a centros de mayor complejidad”. Ante lo anterior, y considerando también que “se inicia el periodo de receso escolar”, es necesario “reforzar las medidas preventivas”, tales como la ventilación.

tonio (SSVSA) aseguraron que “durante las últimas semanas, se ha registrado un aumento progresivo en la ocupación de camas críticas pediátricas por patologías respiratorias, en línea con la tendencia nacional del periodo invernal. Esta situación ha requerido una estrecha coordinación entre los equipos clínicos y la red asistencial nacional para resguardar la capacidad de respuesta”.

En el detalle, “en la Unidad de Cuidados Intensivos Pediátricos (UCI Pediátrica) del Hospital Carlos Van Buren la proporción de ocupación por patologías respiratorias aumentó de un 14,9% en marzo a un 44,7% en junio, alcanzando el 60% al 18 de junio de 2025, día en que la unidad alcanzó el 100% de ocupación.

“La Unidad de Tratamiento Intermedio Pediátrico (UTI Pediátrica) tam-



SEREMI DE SALUD INSTÓ A SEGUIR VACUNÁNDOSE.

bién muestra un alza sostenida: desde un 12,6% de ocupación por patologías respiratorias en marzo, se llegó a un 50% al 18 de junio, igualmente con ocupación total de camas”, agregaron desde la red.

En cuanto a los virus de mayor circulación y prevalencia en los pacientes pediátricos “se encuentran Rinovirus, Influenza A y Virus Respira-

torio Sincicial”. En ese contexto, “se proyecta que las consultas por enfermedades respiratorias afectarán especialmente a niñas y niños menores de 15 años, las que se prevé que seguirán aumentando durante el resto del mes de junio”.

En la Ciudad Jardín, en tanto, el panorama que enfrenta el Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota



Tenemos menos casos de Influenza que el año anterior, pero no hay que bajar la guardia. Hay que vacunarse lo antes posible para pasar un buen invierno”.

Lorena Cofré,
 Seremi de Salud.

(SSVQ) es similar a la de su red vecina.

“Al 16 de junio, la ocupación de camas para pacientes adultos en las Unidades de Paciente Crítico (UPC) de los tres hospitales de alta complejidad de nuestra red es la siguiente: Hospital Dr. Gustavo Fricke, 97%; Hospital de Quilpué, 88%; y Hospital Biprovincial Quillota-Petorca, 97%”, precisaron.

En cuanto a las camas críticas pediátricas, “la ocupación alcanza el 79% en el Hospital Dr. Fricke y el 87% en el Hospital Biprovincial”, detallaron desde la red viamarina.

Respecto a la situación epidemiológica en particular, “durante la semana más reciente predomina la circulación de rinovirus, mientras que los casos de influenza muestran una tendencia a la baja y el Virus Respiratorio Sincicial (VRS) presenta un aumento”.

Frente a este escenario, “reiteramos el llamado a la comunidad a mantener activas todas las medidas de autocuidado y prevención, especialmente en la protección de niños, niñas y personas mayores”.